



豊日だより

第3号 令和6年(2024年)6月3日(月)発行



「にこにこにっか」に決定

名称なしでスタートした13:00完全下校の第一、第三水曜日の名称が決定しました。全校生徒が考えた中から、「にこにこにっか」が全校生徒の投票により選ばれました。漢字ではなくひらがなでの名称というのが、ふんわりして、ゆったりしている名前ですね。現在、「にこにこにっか」の日に掲げるのぼりを美術部が製作中です。どんなデザインになるか楽しみにしています。

	ネーミング総選挙	投票結果
①	とよさとTime	72票
②	にこにこにっか	101票
③	SMILE W	45票

インターネット問題について～トラブルが起きています～

インターネット世界が広がり便利になりました。しかし、使い方を間違えると取り返しのつかないことにもなります。今一度、ネットの使い方【利用時間、お金(課金)、フィルタリング等】についてご家庭でのルールをご確認ください。

①ネットの匿名性

インターネットは匿名で様々な行為をすることが可能です。そのため、現実の生活では行わないような、好ましくない行為や法に触れる行為を行ってしまうことがあります。その結果、人間関係上のトラブルや、ネット上での誹謗中傷やネット炎上などの犯罪につながる行為に発展することもあります。

②ネットの拡散性

インターネットの投稿は、発信されると瞬時に広がり、削除することができないので、「デジタルタトゥー」と呼ばれています。さらに多くの人が目にするため、拡散性が高く、炎上状態になり、個人が特定されることもあります。

③ネットいじめ

スマートフォンが主流になってからは、直接的な攻撃よりも、グループから外したり、対象をばかしたりすることが多くなっています。24時間逃げ場がなく、拡散性が高いので、深刻な事態に発展することも少なくありません。

④ネットの長時間利用

SNSでのやり取りや動画視聴が長時間に及び、生活に支障が出る場合があります。6月19日(水)に滋賀県警に依頼し、講話『SNSやインターネットの安全な利用について』を実施する予定です。保護者の方々もご参加いただきますようお願いいたします。

定期テストと単元テストについて

本校は、令和2年度から令和4年度まで、定期テストを廃止し、単元テストを実施しました。各教科の単元が終了した後に単元テストを実施することで、学習の成果を発揮しやすくなることや家庭での学習時間を増やすことを目的として導入しました。令和2年度の生徒アンケートでは、70.8%の生徒が、「単元テストは範囲が分かりやすく、テスト勉強に取り組みやすい」と回答しており、特に3年生は、76.2%の生徒が平日に1時間以上家庭学習をしていることが分かりました。一方で、「毎日勉強に追われるのでつらい」という生徒の意見や、「高校は定期テストなので、進学してからが心配」という保護者の意見もありました。令和3年度以降も、学習の習慣化を目指し、単元テストを実施してきましたが、家庭学習の時間が減少傾向にあることや、「テストの回数が多く、勉強する時間がない」という生徒の意見がありました。

令和5年度には、単元テストの回数を精選し、定期テストを実施しました。生徒アンケートの結果からは、家庭学習の時間が令和4年度とほぼ同じでした。また、「範囲が狭いので勉強しやすい」「定期テストでは範囲が広く点数をとりにくい」といった単元テストが良いという意見や、「計画的に学習ができ、学習時間が増えるところがいい」「忘れかけてた単元をもう一度学習できる」といった定期テストが良いという意見がありました。

令和6年度は、単元テストと定期テストの良い点を組み合わせて、学習効果の最大化を目指します。「にこにこにっか」や土日・祝日の学習時間を活用した単元テストと、定期テスト前における質問教室などを活用した定期テストを実施します。生徒がじっくり振り返ったり復習をしたりする時間を確保し、主体的に学習に取り組む態度を高めていきたいと考えています。

春季体育大会や吹奏楽祭で健闘(夢 誇り 挑戦)

5月16日(木)、17日(金)に、各運動部は春季体育大会に挑みました。最後まであきらめない粘り強さが見られた一方で、実力を発揮しきれなかった悔しさを感じた生徒の姿もみられました。また、吹奏楽部は17日(金)に行われた吹奏楽祭に出場し、1ヶ月ほどしか練習できていない1年生とともに、「千本桜」を披露しました。3年生にとっては、中学校生活最後となる夏季大会や各コンクールに向けて、課題の克服と、チームとしての目標を再確認して今後の練習に励んでくれることを期待しています。

サッカー部

一回戦 VS 北大路中	1 : 1
	5 (PK) 4
二回戦 VS 朝桜中	4 : 0
Aゾーン準決勝 VS 日枝中	2 : 0
Aゾーン決勝 VS 八幡東中	1 : 4
滋賀県 順位決定戦にて	
VS 青山中	0 : 4
VS 立命館守山中	3 : 0
順位決定戦	第7位



卓球部

団体戦予選リーグ	
VS 彦根南	3 : 0
VS 長浜北	3 : 0
VS 長浜西	2 : 3
決勝トーナメント	
一回戦 VS 彦根東	1 : 3
二回戦 VS 伊吹山	1 : 3

軟式野球部

一回戦 豊日・甲良 VS 愛知中	1 : 4
------------------	-------



バスケットボール部

一回戦 VS 浅井中	6 : 76
------------	--------

ソフトテニス部

団体戦

一回戦 VS 米原中	2 : 1
二回戦 VS 双葉中	1 : 2

個人戦

野村・吉川、中川・岡部	ペア 二回戦敗退
有元・大西、前川・水落、西澤・大西	ペア 一回戦敗退

バレーボール部

一回戦 VS 秦荘中	0 : 2
------------	-------



剣道部

男子個人戦	間 二回戦敗退
女子個人戦	間、峰本 一回戦敗退

バドミントン

男子個人戦	新田 二回戦敗退
-------	----------

6月

今月の予定

3 (月) 各種委員会	1 8 (火) 郡特別支援学級交流会 (荒神山)
4 (火) 眼科検診	1 9 (水) 歯科検診、ネット講演、
5 (水) にこにこにか	にこにこにか
1 1 (火) 二次検尿	2 1 (金) 質問教室
1 2 (水) 二次検尿 前日準備(午後)	2 4 (月) 質問教室
1 3 (木) 体育大会	2 5 (火) 質問教室
1 4 (金) 体育大会 予備日	2 6 (水) 期末テスト 1 日目
1 4 (金) 教育相談 ~ 7月5日 (金)	2 7 (木) 期末テスト 2 日目
1 7 (月) 校区研	2 8 (金) 期末テスト 3 日目



お知らせ

6月3日(月)より、欠員となっていた町費講師(英語)と教育支援員にお二人に来ていただくことになりました。

やすだ なつみ 安田 夏海 講師(英語)、

ひさき みのる 久木 實 教育支援員